

INVESTIGACIÓN



Hasta la fecha hemos excavado 7 tumbas (T1, T2, T4, T5, T6, T7 y T8). En dos de ellas (T2 y T4) los individuos de mayor estatus son varones. Llevan asociados, entre otros objetos, artefactos que simbolizan alto estatus, tales como pectorales, brazaletes y cinturones. En la tumba T7 los individuos de mayor estatus, son un infante de 10 años y un adulto varón de entre 45 y 55 años de edad. No conocemos el sexo del individuo principal de la T1.

Todas las tumbas contienen entierros múltiples simultáneos, es decir, más de un cuerpo colocados al mismo tiempo. El número de individuos es diferente entre ellas. En la tumba T1 fueron enterrados 8 cuerpos, en la T2, 27, en la T4 entre 32 y 36 cuerpos y en la tumba T7 entre 28 y 41.

Partimos del supuesto de que los entierros múltiples simultáneos de El Caño son entierros de pompa, es decir tumbas de personas de alto estatus que eran enterradas con otras personas a las cuales mataban o se suicidaban. Fundamentamos nuestra hipótesis en que las tumbas de las personas más ricas contienen los cuerpos de otras personas enterradas con ajuares modestos. Creemos que el papel de los rituales funerarios en las sociedades complejas no ha sido suficientemente bien estudiado y que, en el Área Istmo Colombiana, al igual que ocurre en las sociedades estatales de las áreas nucleares americanas, también eran organizados grandes funerales que respondían a los intereses políticos de los familiares de los difuntos, es decir, funerales que tenían como fin mostrar la riqueza y el poder de estas familias.